

大切にしよう郷土の河川や海を

こうした中、市民による河川周辺の美化活動や環境浄化のための取り組みが行われています。平成21年2月には『海の環境汚染防止と沿岸漁業を守る対策協議会』が設立され、各機関・団体と協力しながら川や海の水質改善を図るための取り組みがなされています。

市では、公共下水道を整備する一方、下水道区域外では小型合併処理浄化槽を設置する際に補助を行っています。また、河川の水質保全目標基準を維持達成するため、河川水や事業所排水の水質検査の実施や特定事業所の行政指導等を実施しています。

水質保全への取り組み

近年、川や海の水質汚染や周辺での悪臭の発生など、市民から苦情が寄せられています。川や海を汚す主な原因は、生活排水や事業所からの排水といわれていますが、事業所からの排水は、事業規模の拡大に伴い自然環境への影響が大きいため、積極的な排水対策が求められています。

汚染原因と私たちの生活への影響

○市内の河川・海域の現状○

平成22年度 市内河川の水質検査結果（平成22年5月、9月、11月、平成23年2月実施分の平均値）

項目	花渡川		馬追川		牧園川		棧敷川	金山川	中洲川	神園川	尻無川	
	河口	上水道取水口	河口	大塚橋	馬追川合流点	牧園橋	宇都尻橋	金山橋	宝寿庵橋	河口	河口	県道新木原橋
目標値 類型	A	A	E	C	E	A	E	A	B	E	C	B
BOD (mg/l)	0.7	0.5	120	1.0	290	1.4	44	1.7	2.3	96	6.2	1.4
DO (mg/l)	6.6	8.8	0.5	8.6	0.5	9.0	2.5	9.5	7.9	0.8	7.3	9.4

※ は「枕崎市の河川をきれいにする条例」で定める河川水等保全目標値を達成していない地点

水質保全目標値 『枕崎市の河川をきれいにする条例』で定められた数値

目標値 類型	A	B	C	E
BOD (mg/l)	2 mg/l 以下	3 mg/l 以下	5 mg/l 以下	10 mg/l 以下
DO (mg/l)	7.5 mg/l 以上	5 mg/l 以上	5 mg/l 以上	2 mg/l 以上

- BOD (生物化学的酸素要求量)…河川の汚濁を測る代表的な指標で、数値が大きいかほど水が汚れていることを示しています。
- DO (溶存酸素量)…水中に含まれる酸素量のこと、きれいな水ほど数値が高くなります。

水質検査結果を公表

平成22年度 市内地先海域の水質検査結果（平成22年8月、12月実施分の平均値）

項目	松崎ヶ鼻	花渡川河口	枕崎港内	台場沖	尻無川沖	なぎさ温泉沖	仁田浦沖	白沢港内	仁田浦湾内
COD (mg/l)	0.7	0.9	1.0	0.9	1.0	1.2	1.5	1.1	4.1

※ は環境基準を達成していない地点

環境基本法に基づく生活環境の保全に関する環境基準で、薩摩半島南部がA類型に指定されています。

目標値 類型	A
COD (mg/l)	2 mg/l 以下

- COD (化学的酸素要求量)…海域や湖沼の汚濁を測る代表的な指標で、数値が大きいかほど水が汚れていることを示しています。

◎問合せ 市民生活課環境整備係
TEL72-1111 内線325・327



祝

大相撲行司の最高位 木村庄之助を襲名

山崎敏廣さん（山手町出身）



大相撲井筒部屋行司の山崎敏廣さん（63）が10月31日の九州場所番付発表で立行司の36代木村庄之助にめでたく昇格しました。大相撲行司の最高位である木村庄之助は、本場所では結びの一番のみを合わせます。

山崎さんは昭和39年に枕崎中学校を卒業後すぐに井筒部屋に入門し、26代木村庄之助に弟子入りしました。同年5月に式守敏廣として初土俵、平成13年に9代式守與之吉、平成19年に10代式守勘太夫を経て平成20年に38代式守伊之助を襲名しました。

また、平成12年1月場所から平成19年9月場所まで、戦後6人目となる番付の書き手主任を務めるなど活躍してきました。

今回の昇格について山崎さんは「木村庄之助を拝命できたことを大変うれしく、ありがたく思っています。ここまでやってこれたのも、47年間変わりなく気にかけてくださった郷土の方々の応援のおかげです」と話していました。

11月13日から始まる九州場所での威風堂々とした軍配さばきをぜひご覧ください。

市民栄誉賞を授与へ

市では今回の昇格を受け、本市の名誉を高め、市民に大きな希望と自信を与えた個人に贈る市民栄誉賞を山崎さんに授与することが決定しました。授賞式は来年2月に本市で行う予定です。同賞受賞は、女性初のヨット単独無寄港世界一周に成功した今給黎教子さん以来二人目となります。

INTERVIEW

木村庄之助枕崎後援会幹事長の小湊香一さんに、山崎さんとの思い出を聞きました。

彼がまだ序二段のころ、私の家に来て「辛い、枕崎に帰りたい」と言ってきたことがありました。そのときは「今を乗り越えればどうにかなる。きばれ」と激励しました。その当時、地方巡業でむしろを敷いて就寝していた姿を見て「帰ってこい」と言いたい気持ちはありましたが、きっと大成すると信じていました。この



小湊香一さん

度、襲名の一報を聞いたときは「もう死んでもいい」それくらいうれしかったです。土俵上での華麗な軍配さばきや機敏な動きなど卓越した技を見てください。

九州場所 初日と千秋楽に花火

■木村庄之助襲名を祝し、九州場所の初日と千秋楽の結びの一番の後（午後6時ごろ）、南六葉煙火の提供で片平山公園から花火が打ち上げられます。



11月1日、市役所に掲げられた襲名を祝う懸垂幕